

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 14 de Septiembre de 2017 08:48

+ Partidos, ya comenzó el año electoral, no se descuiden; se manifiestan aspirantes; “cumple” que “hace roncha”

GUAYMAS, Son.- La autoridad ya está inmersa en el año electoral que comenzó el viernes anterior, rumbo al proceso de 2018.

Ya seleccionan funcionarios y consejeros electorales en estados, para hacer tarea previa, durante y después de la elección que incluye elegir al siguiente presidente de la República, el próximo 1 de julio.

También 128 senadores, 3 por cada entidad y la Ciudad de México (dos por mayoría relativa y uno otorgado a la primera minoría), a elegirse de manera directa, pero 32 lo serán a través de una lista nacional.

Entrados en números, también 500 diputados federales --200 “pluris”—, gobernador en Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, y jefe de Gobierno de Ciudad de México.

Se jugarán 972 diputaciones locales, integrantes de 24 juntas municipales en Campeche, y mil 596 ayuntamientos. Todo eso es consultable en el Diario Oficial de la Federación.

Pero acelerarse no se vale. El Instituto Nacional Electoral (INE) instruye, debe ser así:

Las precampañas federales inician el 14 de diciembre y concluirán el 11 de febrero; recabar apoyo ciudadano para candidatos independientes, vence el 6 de febrero; registro de candidaturas el 29 de marzo. Plazo para aprobar registro de candidato a

governador vence el 29 de marzo; registros locales restantes el 20 de abril.

Costará un dineral hacer 30 elecciones locales y federales, para instalar 156 mil casillas en el país e invitar a 12 millones de mexicanos a ser funcionarios de casilla, más la promoción en el extranjero. Por supuesto, solo votarán quienes tengan credencial del INE, así que, a tramitarla.

MANIFESTACIONES

Medios de comunicación ya comenzaron su juego electoral, a partir de entrevistas a sus favoritos o clientes. Las redes sociales están intensas a partir de que ya influyen en elecciones. México terminará 2017 con la típica encuestitis dentro de su imperfecta democracia. Como desde dos elecciones atrás, con Andrés Manuel López Obrador a la cabeza, epicentro que es de una izquierda alimentada por la cruel y creciente desigualdad en el país.

Le siguen el panismo y priísmo cuyo saldo pendiente con el pueblo no les garantiza triunfo, por eso la jugada para hacer, juntos, candidato a un híbrido, el capaz titular de Hacienda José Antonio Meade.

Estaría en la boleta como propuesta priísta, pero el panismo le daría su voto, por eso hay riña en ambas siglas, primero del priísta sonorenses Manlio Fabio Beltrones, cerebral y propositiva; luego de Ricardo Anaya, el presidente nacional del PAN, desesperada por querer enterrar su escandaloso cuanto inexplicable enriquecimiento.

Y no solo el PRI lo lapida. Los azules de Margarita Zavala arrojan sus rocas y lo hace también de la mano de la dama, el ex gobernador poblano Rafael Moreno Valle.

La mención de ambos personajes nos hace descender a lo local, para ubicarlos patrocinadores de una candidatura vía cualquiera de las formas, para el guaymense ex titular de alcoholes en el padrecismo, Francisco Bueno Ayup. El Rafa de la tierra de Mario Marín --“Gober precioso”--, hace presencia en Sonora apoyado en otro

guaymense, el diputado local Manuel Villegas Rodríguez, quien hace dos semanas me confirmó, estará en la boleta de 2018.

Y “por el PAN... yo soy panista”, afirmó. Digo, por aquello de las dudas sobre su color político.

EL SENADO, ENORME RING

Sobre potenciales representantes sonorenses en el Senado de la República, es cita común en el priísmo nombrar a Eduardo y Ricardo Bours, Silvana Beltrones y su padre, el poderoso y por eso controvertido Manlio Fabio Beltrones –si la juega, la gana de calle--, y se inquietan por tal cargo Miguel Pompa, el secretario de Gobierno; el alcalde de Hermosillo, “Maloro” Acosta; el “Pato” de Lucas, titular de Educación; e infaltable el “Pano” Salido, cabeza de los legisladores tricolor en el Congreso, sin dejar fuera a Natalia Rivera, leal, trabajadora y sobradamente capaz jefa de la Oficina de la Gobernadora Claudia Pavlovich.

El panismo, aún con el peso de la marca, hace lo suyo, y más allá, el paracaidista de Morena, Alfonso Durazo, camina hacia la exigencia de una representación así. Y Heriberto Aguilar Castillo, este sí, merecido por ser picapiedra de siempre, será candidato a diputado federal por el 04 Distrito.

Pero abrevio, porque quiero destacar la insistencia de ubicar al guaymense Antonio Astiazarán Gutiérrez en negociaciones con el “cabeza de pájaro” –así le dicen panistas locales desafines, que conste—de Ricardo Anaya, para buscar ese espacio a través del azul.

En una oportunidad le dije al ex alcalde y ex diputado federal por Guaymas –en estos días anda en Chiapas, sumado al apoyo a damnificados-- sobre esa insistencia.

Dijo ya saberlo y, conocedor de estos menesteres, expresa: “me quieren ver fuera los que saben que desde adentro no me la van a ganar”.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 14 de Septiembre de 2017 08:48

Buena óptica. Pero reportero al fin, uno quiere saber de dónde viene el lanzamiento recto y ceñido al cuerpo, y hasta le interrogo si nace en Hermosillo, pero la faena evasiva es buena: “Supongo que provienen de gente interesada por verme fuera. Lo que no me cabe duda, es que esas decisiones se darán en México, no allá (en Hermosillo)”.

Le dije que eso es bueno, y que si de arriba viene, sobre todo es. Agradece mi interés y desliza esto: “Te adelanto que vamos mejor que nadie en los números” y tras asentir que eso no les está gustando “a otros” que tienen interés en la misma posición. Entonces “de allí viene”.

Y el remate al centro: “pero hasta ellos reconocen el posicionamiento”.

Como guaymense eso me gusta y le sugerí cuidado para cerrar bien la carrera. No recuerdo si Guaymas ha dado un senador en las últimas décadas. Se lo dije y el director de Transversalidad en la Sedesol federal responde seguro: “lo dará en 2018”.

CUMPLEAÑOS RESONANTE

El sábado pasado hubo comida de cumpleaños con cabalgata previa en San José de Guaymas.

El presidente del Comisariado Ejidal, Jesús Alberto Garza Osuna, cumplió... ¡caray, olvidé preguntar cuántos! Prometo hacerlo.

La comida que hace años organiza para sus amigos y familia, esta vez rebasó expectativas, con casi un millar de asistentes y unos 200 jinetes recorriendo parajes con arroyos y vegetación que brota vigorosa por las continuas lluvias de la buena temporada.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 14 de Septiembre de 2017 08:48

Asistieron desde el dirigente estatal de la CNC, Rodolfo Jordán, hasta el ejemplar productor rural Marco Antonio Llano Zaragoza. El aguapretense Toño Cuadras, Daniel Tréllez, Julian Luzanilla, Nito Tapia, Raúl Acosta y larga lista más. Prometieron ir, pero no llegaron, Bulmaro Pacheco, de la Fundación Colosio Sonora, y Carlos Zataráin, director de Concertación Social de la Sedatu y con pendientes en su tarea regularizadora de suelos en esta entidad ejidal. Ah, Zataráin también ya anuncia que estará en la boleta electoral de 2018.

“Hizo roncha” el evento. Con razón, pues a Garza Osuna muchos lo ven perfilado hacia una buena posición representativa en un futuro no muy lejano.